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全国人大常委会对环境
保护法开展执法检查
听取国务院法律实施主
管部门汇报 栗战书讲话

中国新闻日报 2022 年 3 月 24 日讯  香港政府

新闻公报获悉，行政长官林郑月娥今日（三月二十四

日）上午举行抗疫记者会，食物及卫生局局长陈肇始

教授和医院管理局行政总裁高拔升医生亦有出席。以

下是各人的开场发言及答问内容：

行政长官：各位传媒朋友、各位香港市民，早

晨。三月九日，我开始这加强版新闻发布会，当日的

主题为新冠病患者的治疗；当日出席的亦是我身边这

两位——食物及卫生局局长和医院管理局（医管局）

行政总裁。经过整整两星期，我今日再联同两位同事

向大家交代阶段性的情况，因这两星期采取了很多措

施，都跟治疗新冠病患者有关。

第一，我们参考了内地专家的意见，将现时抗

疫阶段的工作重点放在「三减」、「三重」、「一优先」，

即全力减少死亡、减少重症、减少感染；处理一些重

点人群、重点场所、重点机构，而且以长者为优先。

很多工作都随这方向进行，稍后两位可加以补充。

第二方面，我们因须加强治疗新冠病患者，做

到集中资源、集中患者治疗，亦在很短时间扩大医院

管理局的治疗能力，这主要反映在治疗新冠病人的病

床数目大幅增加，亦包括在很短时间内将九龙中的龙

头医院——伊利沙伯医院变为一间定点救治新冠病人

的医院，亦有其他几间医院提升其治理新冠病人的能

力。很明显见到这两星期的情况，是新冠病人滞留急

症室的数字大幅下降，稍后高医生可交代一下。

第三方面的工作亦考虑了专家意见，采取分流

分层治疗，因此除了医院管理局内的第一层、第二层

治疗新冠病人的病床外，亦提升了在亚洲国际博览馆

小区治疗设施可协助治疗患者的能力；这方面必须再

次感谢中央的支持，替我们安排内地的医疗团队抵港，

协助这方面工作。现时来了差不多接近 400 人的内地

医疗团队，稍后高医生亦可说明一下，在本地医疗团

队和内地医疗团队协作下，现时亚洲国际博览馆小区

治疗设施治疗病人的情况。同样，按着分流分层治疗

的架构，我们亦于很短时间内增加社会福利署管理的

长者暂托中心，连同昨日投入服务的天水围体育馆暂

托中心，现时共有五个暂托中心已在运作，分别是最

早投入服务的彩荣路体育馆、石硖尾公园体育馆、港

湾道体育馆、我刚才提到的天水围体育馆和启德邮轮

码头（的暂托中心）已分阶段投入服务。

第四个措施是加强我们的治疗能力，当然是关

于引进两款新冠口服药物，特别第二种属于辉瑞的

Paxlovid（帕克斯洛维德）在三月中才引进香港。就

用药的情况，不少教授、医生都说过，高医生或亦可

补充一下。

第五方面，由于须优先处理长者，所以重点人

群和重点场所当然包括安老院舍，我们在这段时间亦

加强对安老院舍的支持。其中，我刚才提及的长者暂

托中心，其实都是针对让安老院舍有更多支持，令其

可恢复元气，再接回这些长者到院舍照顾。同样，若

有些身体没大问题的长者正在家居隔离，我们亦为这

些家居隔离的长者提供一系列支持，包括可致电关爱

预约专线到指定诊所求诊。

第六方面是应用中医药。这方面，稍后请食物

及卫生局局长加以补充。

昨日傍晚，我跟几批抵港的内地专家再次开会。

简单向大家汇报一下，专家意见都认为在过去这段时

间所落实的一系列措施，为进一步推动我刚才说的「三

减」、「三重」、「一优先」的工作打下坚实的基础，

十三届全国人大及其常委会履职以来，

全面贯彻落实习近平生态文明思想和党中央

重大决策部署，聚焦污染防治攻坚战，连续

四年对大气、水、土壤污染防治法和固体废

物污染环境防治法等四部专项法律实施情况

进行了检查，今年，对环境保护法开展执法

检查。23 日，中共中央政治局常委、全国

人大常委会委员长栗战书在京主持召开执法

检查组会议，听取国务院法律实施主管部门

落实环境保护法情况的汇报。

栗战书指出，党的十八大以来，以

习近平同志为核心的党中央谋划开展了

一系列根本性、开创性、长远性工作，

推动我国生态文明建设从认识到实践都

发生了历史性、转折性、全局性的变化。

全国人大及其常委会统筹推进相关立法

和监督工作，生态环保立法实现了从量

到质的全面提升，助力打好打赢污染防

治攻坚战，持续加大执法检查力度，推

进生态文明建设，实效不断增强。

栗战书强调，随着全面依法治国深

入推进，各方面学习法律、遵守法律的

针对北约秘书长斯托尔滕贝格近日

诬称中国正在通过传播谎言和虚假信息

来对俄罗斯给予政治支持，外交部发言

人汪文斌3月 24日在例行记者会上表示，

指责中方散布涉乌克兰的虚假信息，本

身就是在散布虚假信息。中方始终本着

客观公正的态度，为早日实现停火止战、

避免人道主义危机、恢复和平稳定作出

积极努力。

一定会获得好效果。但专家亦同时指出，

现时每日仍有 200 宗死亡报告，而目前

在医院的病人中，长者比例仍然很高，

发生危重的风险大，而长者接种疫苗

──完成接种，即接种两剂疫苗──的

水平亦不够高，老人院的感染时有发生，

因此建议我们一定不能够放松。我亦跟

专家说，我在三月二十一日公布时都说

不能放松，要坚持下去抗疫。他们亦提

出了一些具体建议，对我们很有帮助。

我今日亦可公布，特别针对中医药

在抗疫方面的应用，我们已向中央提出，

希望能委派另一队内地专家来支持香港

的抗疫工作，而这队专家全部都是中医

专家，包括现时已来港的张忠德教授，

他是广东省著名中医，亦是广东省中医

院副院长和广州中医药大学副校长。高

医生和张医师近日都有很多接触。我们都同意内地专

家跟我们说，参考内地使用中医药抗疫适用于香港。

昨日中国工程院院士张百里亦这样提出，说香港应充

分借鉴内地抗疫经验，运用好中医药，为香港的抗疫

开辟一条新路，推动中医药在香港防控疫情中发挥更

大作用。因此，我深信有另一支内地支持香港抗疫的

中医专家组抵港，会对我们的工作有极大帮助。

我藉此机会感谢所有劳心劳力，在这段时间参

与治疗新冠病者的机构和人员，当然包括承受极大

压力的医管局员工。第二，在用药方面，很多谢几

位临床教授不断提出一些意见。我们刚才所说，要

加强医管局的病床数目和营运长者暂托中心，这方

面很感谢私家医院、医疗机构、私家医生的配合，

同时亦协助我们推动为长者接种疫苗。当然还有一

些社福界的非政府机构和各间安老院舍在这段时间

配合我们所有措施。

最后，我亦呼吁接种疫苗，请家人──若你有

长者在院舍或在家──尽快安排他们接种疫苗。截至

昨晚为止，70 岁或以上的长者，第一剂疫苗接种率

是 71%，第二剂疫苗接种率是 57%，换句话说，香港

仍有接近 280 000 名 70 岁以上长者未接种疫苗，这

情况极不理想。我在此再次呼吁，所有爱锡自己家人，

亦想保护香港小区、保护我们医院系统的人士，请安

排你家中或院舍的长者接受疫苗接种。

我先请医管局行政总裁高拔升医生介绍治疗的

情况，稍后陈局长会向大家交代我们已做的工作──

在我们的抗疫工作推动中医药的应用。请高医生。

医院管理局行政总裁：感谢行政长官。各位朋

友大家好，我在这里会汇报过去一段时间，我们在治

疗方面的一些发展及工作。正如刚才行政长官所言，

过去数个星期我们增加了很多病床，藉着把一些一般

病人转为照顾新冠病人的病床，现时已超过医管局整

体本科病床的一半，超过 11 000 多张；另外亦转了

一定数目的医院作为定点医院，照顾新型冠状病毒病

的病人，特别主要是位于九龙中的伊利沙伯医院。藉

着这些工作，我们基本上把需要入院，例如到我们急

症室等各方面的新型冠状病毒病病人，我们都会安排

收治。现在的整体数字，以今早来说，我们在医院内，

包括亚洲国际博览馆（亚博馆）及北大屿山（医院）

香港感染控制中心，有大约 9 000 多位病人在该处接

受治疗。

（摘要）

自觉性不断增强，法律实施取得显著成

效。同时也要看到，在实际工作中不少

法律还没有得到全面、严格实施。法律

是党的主张和人民意志的集中体现，凝

聚着长期的实践经验和广泛的社会共识，

一部法律对相应领域的工作都有全面的

制度性规定，且带有强制性。全面贯彻

落实好了，相应领域工作的质量和水平

就一定能够得到显著提升。

栗战书指出，环境保护法是一部在生

态环保领域起统领作用的基础性、综合性

法律，全面落实环保法，实际上也就是推

动党中央关于生态环保工作决策部署的落

实。要坚持紧扣法律规定开展执法检查，

突出法律关于促进绿色低碳发展的政策措

施、污染防治的制度措施、生态保护和修

复的制度措施、政府法定职责的落实情况，

确保法律规定的重要制度、措施、责任落

实见效。要注重全面系统理解法律、实施

法律，对照法律规定逐条逐项检查法律制

度是否有效落实、法定职责是否切实履行、

法律责任是否严格追究，对检查发现的问

汪文斌说，我们一贯主张乌克兰应当

成为东西方沟通的桥梁，而不应成为大国

博弈的前沿。欧洲各国应当秉持战略自主

原则，同包括俄乌在内的相关国家一道，

本着安全不可分割原则，通过对话谈判，

构建均衡、有效、可持续的欧洲安全架构。

美国和北约也应当同俄开展对话，解开乌

克兰危机背后的症结。汪文斌指出，化解

危机需要的是冷静理性，而不是点火浇油；

行政长官林郑月娥（中）今日（三月二十四日）联同食物及卫生局局长陈肇始教授（左）
和医院管理局行政总裁高拔升医生（右）在添马政府总部就防疫抗疫措施举行记者会。

3月23日，中共中央政治局常委、全国人大常委会委员长栗战书在北京主持召开执法检查组会议，听取国务院法律实施主管部门
落实环境保护法情况的汇报。新华社记者 王晔 摄

题要跟踪监督整改，推动在法治轨道上防

治污染、保护生态环境和人民生命健康安

全，建设美丽中国。

栗战书强调，要把学习宣传习近平生

态文明思想贯穿检查的各环节全过程。继

续完善生态环保法律体系，深入开展法治

宣传教育，使建设美丽中国成为全体人民

的自觉行动。践行全过程人民民主理念，

充分吸纳民意、汇集民智，推动解决老百

姓身边的突出生态环境问题。

全国人大常委会副委员长张春贤、沈

跃跃、丁仲礼出席会议。国务委员王勇出

席会议并讲话。全国人大常委会办公厅负

责同志、全国人大环资委组成人员出席。

国务院法律实施主管部门负责同志作了汇

报，有关部门提供了书面材料。各省（区、市）

人大常委会负责同志通过视频方式参会。

此次执法检查由栗战书委员长任组

长，分为 4 个检查小组赴 8 个省区开展实

地检查，同时委托其他省级人大常委会开

展检查，实现31个省（区、市）“全覆盖”。

（新华社）

恢复和平需要的是对话沟通，而不是施压

胁迫；实现长治久安需要的是照顾各方的

合理安全关切，而不是推行集团对抗，谋

求绝对安全。

他说，中方的立场同大多数国家的愿

望相一致，时间将证明中方的主张是站在

历史的正确一边，任何对中方的无端指责

和猜忌都将不攻自破。

（记者许可、马卓言）

外交部再谈乌克兰局势：
中方立场同大多数国家愿望相一致


